



**LE PHIL N°178**

**Dimanche 7 septembre 2025**

23<sup>ème</sup> semaine du Temps Ordinaire

2, rue du Général Leclerc

78360 MONTESSON 01 39 52 03 80

[paroisse.montesson@catholique78.fr](mailto:paroisse.montesson@catholique78.fr)

---

## **Renoncer au mal**

*Dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus insiste sur les conditions pour être ses disciples : ne rien préférer à l'amour pour Lui, porter sa croix et le suivre. En effet, beaucoup de gens s'approchaient de Jésus, voulaient faire partie de ses disciples, et cela arrivait en particulier après un signe prodigieux qui l'accréditait comme le Messie, le Roi d'Israël. Mais Jésus ne veut tromper personne. Il sait bien ce qui l'attend à Jérusalem, quel est le chemin que le Père lui demande de prendre : c'est le chemin de la croix, du sacrifice de soi pour le pardon de nos péchés. Suivre Jésus ne signifie pas participer à un cortège triomphal ! Cela signifie partager son amour miséricordieux, entrer dans sa grande œuvre de miséricorde pour chaque homme et pour tous les hommes. L'œuvre de Jésus est précisément une œuvre de miséricorde, de pardon, d'amour ! Jésus est tellement miséricordieux ! Et ce pardon universel, cette miséricorde, passe par la croix. Mais Jésus ne veut pas accomplir cette œuvre tout seul : il veut nous faire participer nous aussi à la mission que le Père lui a confiée. Après sa résurrection, il dira à ses disciples : « Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie... Ceux à qui vous remettrez les péchés, ils leur seront remis ». Le disciple de Jésus renonce à tous les biens parce qu'il a trouvé en Lui le Bien plus grand, dans lequel tout autre bien reçoit sa valeur et sa signification plénières : les liens familiaux, les autres relations, le travail, les biens culturels et économiques et ainsi de suite... Le chrétien se détache de tout et retrouve tout, dans la logique de l'Évangile, la logique de l'amour et du service.*

*Pour expliquer cette exigence, Jésus utilise deux paraboles : celle de la tour à construire et celle du roi qui part à la guerre. Cette seconde parabole dit : « Quel est le roi qui, partant faire la guerre à un autre roi, ne commencera pas par s'asseoir pour examiner s'il est capable, avec dix mille hommes, de se porter à la rencontre de celui qui marche contre lui avec vingt mille ? Sinon, alors que l'autre est encore loin, il lui envoie une ambassade pour demander la paix ». Ici, Jésus n'a pas l'intention d'affronter le thème de la guerre, ce n'est qu'une parabole. Mais, en ce moment où nous prions fortement pour la paix, cette Parole du Seigneur nous touche vivement et elle nous dit en substance : il y a une guerre plus profonde que nous devons combattre, tous ! C'est la décision forte et courageuse de renoncer au mal et à ses séductions et de choisir le bien, prêts à payer de notre personne : voilà ce que signifie suivre le Christ, précisément prendre sa croix ! Cette guerre profonde contre le mal ! À quoi cela sert-il de livrer des guerres, tant de guerres, si tu n'es pas capable de livrer cette guerre profonde contre le mal ? Cela ne sert à rien ! Cela ne va pas... Cela comporte, entre autres, cette guerre contre le mal comporte de dire non à la haine fratricide et aux mensonges dont elle se sert, de dire non à la violence sous toutes ses formes, de dire non à la prolifération des armes et à leur commerce illégal. Il y en a tant ! Il y en a tant ! Et il reste toujours un doute : cette guerre par ici, cette autre par là — car il y a partout des guerres — est vraiment une guerre à cause de problèmes, ou est-ce une guerre commerciale pour vendre ces armes à travers le commerce illégal ? Voilà les ennemis à combattre, ensemble et avec cohérence, en ne suivant pas d'autres intérêts que ceux de la paix et du bien commun.*

*Pape François*

## Inscriptions 2025-2026

---

Les inscriptions à l'éveil à la Foi, au catéchisme et à l'aumônerie pour 2025-2026 sont ouvertes et accessibles sur le site de la paroisse :

[www.paroissemontesson.fr/enfants-et-jeunes/](http://www.paroissemontesson.fr/enfants-et-jeunes/)

## Messe de rentrée et Forum des Missions le 28 septembre

---

La rentrée paroissiale est fixée cette année au dimanche 28 septembre. Messe à 10h30 à la maison paroissiale suivie d'un apéritif offert par la paroisse.

Vers midi se tiendra le forum des missions : chaque association ou mouvement de la paroisse est invité à tenir un stand afin de présenter le contenu de leurs missions. Ils vous permettront de mieux connaître le fonctionnement de la paroisse et d'avoir un aperçu des propositions paroissiales. N'hésitez pas à faire le tour des stands !

## Confirmations adultes

---

La confirmation peut être reçue à tout âge. Si vous êtes baptisé et que vous souhaitez recevoir ce beau sacrement, vous pouvez en faire la demande au curé lors de l'une de ses permanences avant le 19 octobre.

## Carnet paroissial

---

Nous rendons grâce pour la vie écoulée de Mme Jacqueline Bihan, de M. Antonio Martins Assis, de M. André Jaouen, de Mme Marie-Thérèse Chaminade, de Mme Françoise Mesko, de Mme Micheline Fabbri, de M. Philippe Guyard et de Mme Monique Van Campenhout dont les obsèques ont été célébrées cet été.

Nous avons célébré le baptême de Balthazar Le Cottier-Hernas le dimanche 27 juillet.

### Agenda du 8 au 14 septembre

Mar 9	Obsèques de M. André Degré	10h30
Dim 14	Quête Cadre de Vie des prêtres âgés et retraités	

